

Lausanne, le 14 juillet 2025

COMMUNIQUÉ

Rapport annuel 2024 : Unisanté poursuit son engagement au service de la population

Unisanté, Centre universitaire de médecine générale et santé publique, publie son sixième rapport annuel. Parmi la sélection d'activités, en 2024, l'institution souligne l'étude clinique sur un nouveau type de vaccin pour lutter contre la dengue, le déploiement du projet pilote de dépistage du cancer du poumon et l'évolution des violences auxquelles les jeunes sont confrontés.

Créé en 2019 à Lausanne, Unisanté poursuit son évolution pour relever les défis de la santé publique et répondre aux attentes de la population. 2024 marque sa sixième année d'existence. L'institution, qui emploie un millier de personnes (72 % de femmes, 28 % d'hommes), a enregistré 422 870 contacts patients/clients.

Des ponts pour maintenir ou améliorer la santé de la population

« Les activités de 2024 ont confirmé notre marque de fabrique : construire des ponts, que ce soit entre les disciplines, telles que la santé publique et les soins de première ligne, ou entre des activités complémentaires, comme le préventif et le curatif », relève le directeur général, Prof. Jacques Cornuz, dans son éditorial du rapport annuel.

Un potentiel vaccin pour lutter contre la dengue testé avec succès

Unisanté a mené une étude clinique aux résultats encourageants sur un nouveau type de vaccin pour lutter contre la dengue, une infection virale en forte recrudescence mondiale. Cette technologie innovante vise à induire une immunité cellulaire, sans stimuler la production d'anticorps, qui, dans certains cas, peut augmenter la sévérité de la maladie lors de l'infection par le virus naturel. La sécurité de ce vaccin administré pour la première fois chez l'être humain a été testée avec succès. Cette approche et ces nano-innovations sont également prometteuses pour d'autres maladies.

Un projet pilote de dépistage du cancer du poumon

Unisanté et le CHUV, soutenus par le Canton de Vaud, testent la faisabilité d'un dépistage cantonal du cancer du poumon. Cette maladie est la principale cause de mortalité par cancer en Suisse chez la femme et l'homme. Ce projet pilote explore diverses stratégies de recrutement, incluant des invitations postales et l'implication des médecins de première ligne. Ce test permet d'identifier les défis que représenterait la mise en place d'un tel programme sur le plan national. Actuellement, sur mandat de l'État de Vaud, Unisanté organise les programmes cantonaux de dépistage pour lutter contre le cancer du côlon et le cancer du sein.

L'évolution des violences auxquelles sont confrontés les jeunes

Publiée en 2024, la dernière étude d'Unisanté sur la victimisation et la délinquance chez les jeunes du canton de Vaud a mis en évidence une évolution préoccupante de ces situations. Les données collectées montrent une hausse du nombre de jeunes victimes de délits violents. Les indicateurs de l'état de santé physique et mentale des jeunes se dégradent aussi, surtout chez les filles. Les 15 à 18 ans de la diversité d'orientation affective et sexuelle, d'identité et d'expression de genre et de caractéristiques sexuelles (OASIEGCS) sont particulièrement vulnérables. D'autres analyses visant à préciser le contexte de différentes formes de harcèlement sont en cours.

Rapport annuel 2024 d'Unisanté : www.unisante.ch/ra2024

Contacts pour les médias :

- Prof. Jacques Cornuz, Directeur général d'Unisanté (Jérôme Genet : 079 556 90 03)
- Jérôme Genet, spécialiste en relations médias, Unisanté, jerome.genet@unisante.ch, 079 556 90 03

À propos d'Unisanté, Centre universitaire de médecine générale et santé publique

Unisanté est un centre universitaire de médecine générale et santé publique qui couvre l'ensemble de la chaîne de soins : les soins de première ligne, les soins aux populations vulnérables, la médecine du travail, la promotion de la santé et la prévention, l'organisation du système de santé, ainsi que la recherche et l'enseignement universitaire. Son but est de maintenir et d'améliorer la santé de la population vaudoise. Unisanté est le seul centre interdisciplinaire en Suisse réunissant sous un même toit un tel panel de compétences en santé publique et en soins ambulatoires. L'institution emploie un millier de personnes parmi lesquels une cinquantaine de membres facultaires. Unisanté publie plus de 400 articles dans des revues scientifiques et réalise environ 400 000 contacts avec des patientes et patients chaque année.

En savoir + : www.unisante.ch/apropos